

Estimado Sr. Guanados Chapa,
queremos compartir con usted
nuestra gran alegría y enviable
saludo
- Sr. Yawadra.

DECIMO ANIVERSARIO DE LOS NIÑOS CANTORES DE VALLE DE CHALCO

- Fundado con motivo de la segunda visita del papa Juan Pablo II a México.
- Considerado hoy en día como el mejor coro infantil del país.
- El X Aniversario coincide con el término de la construcción de su propia sede.

México, D.F. 21 de febrero de 2000. – El año 2000 para los pequeños integrantes del coro “Niños Cantores de Valle de Chalco” no significa únicamente el inicio de otro año de actividades, sino también el año del X Aniversario de su agrupación.

Fue el 23 de febrero de 1990 cuando se efectuó el primer ensayo de un grupo de niñas y niños de Valle de Chalco para preparar dos canciones, una de ellas en idioma polaco, para ser cantadas cuando el papa Juan Pablo II bajara del helicóptero y se dispusiera a officiar la misa en ésta zona marginada, cercana a la Ciudad de México.

No obstante el trabajo de éstos niños y de sus maestros no terminó con cantar a Su Santidad. La mayoría de ellos decidió seguir y así nació éste coro muy *sui generis* que sorprende a propios y extraños, y cuyo principal objetivo sigue siendo la superación personal a través de la música. Durante éstos diez años los Niños Cantores de Valle de Chalco han alcanzado un nivel artístico que, según la crítica especializada, los coloca actualmente como el mejor coro infantil de México y uno de los mejores de América Latina. Los logros obtenidos dieron ejemplo para la fundación de otros grupos de carácter semejante, tanto desde el punto de vista artístico como educativo. Directamente obtuvieron asesoría de los Niños Cantores de Valle de Chalco otros coros, por ejemplo en los estados de Coahuila, Tlaxcala, Estado de México, el Coro Infantil del Conservatorio Nacional de Música, Niños Cantores del Centro Histórico de la Ciudad de México. También su experiencia y su ejemplo han servido a coros infantiles en Colombia.

El coro sigue su desarrollo gracias al apoyo de algunos organismos oficiales y privados, principalmente del H. Ayuntamiento de Valle de Chalco Solidaridad y del Instituto Mexiquense de Cultura. Su repertorio incluye tanto la música clásica como popular, sus conciertos son presentados con interesantes propuestas de vestuario, incluyendo tanto el canto como la danza.

Han cantado en funciones de ópera en Bellas Artes y en conciertos sinfónicos con la Orquesta Sinfónica Nacional en obras como *Turandot*, *Werther*, *Carmen*, *La Bohemia*, *Tosca*, *Luisa Fernanda*, *Carmina Burana*, *Octava Sinfonía* de Mahler. Han estrenado en México la ópera infantil *Brundibar* de Hans Krasa, la cual presentaron también con gran éxito en el Festival Internacional Cervantino en Guanajuato. Fueron escuchados por S.S. Juan Pablo II, los Presidentes de México Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo Ponce de León, el Presidente de Colombia Ernesto Samper, el Gobernador General de Jamaica Sir Howard Cook, el Ex Presidente de Polonia Lech Walesa y las Primeras Damas de México, Colombia y Francia. Mención aparte merecen sus giras internacionales por Rusia y Polonia en septiembre de 1993, por Los Países Bajos en julio y agosto de 1996 y por Jamaica, Panamá y Colombia en septiembre de 1997.

Asimismo se presentan constantemente en escuelas de Valle de Chalco Solidaridad, en asilos, hospitales y para las comunidades de los pueblos marginados, principalmente de la zona oriental del Estado de México. De igual manera participan apoyando a las instituciones de carácter similar, principalmente a las que trabajan a favor de la niñez.

El coro tiene grabados cinco discos compactos y tres cassettes. Su grabación de *Gloria* de Vivaldi forma parte de la banda sonora de la película estadounidense *NIXON*, dirigida por Oliver Stone y protagonizada por Anthony Hopkins.

Fue merecedor de la Presea "Estado de México" 1997 en el área de Artes y Letras "Sor Juana Inés de la Cruz" "*...por su calidad artística y por el trabajo cultural, social y humano, que lo hacen ejemplar para la comunidad, con énfasis en la niñez y por la clara labor de rescate y difusión de nuestra música*". La Unión Mexicana de Cronistas de Teatro y Música le otorgó su reconocimiento anual por lo más destacado en la vida musical de México en 1993. El periódico CLARIDADES le otorgó su reconocimiento en el año de 1998 "*por su destacada aportación dentro del arte y por inolvidables momentos corales a cargo de ángeles mexicanos*". Por su parte el director del coro, el Mtro. Leszek Zawadka fue galardonado por el Presidente de México con la Condecoración del Aguila Azteca.

Los Niños Cantores de Valle de Chalco sienten una emoción muy especial por su X Aniversario, pues éste coincide con la terminación de la construcción de su propia sede, a donde muy pronto se cambiarán y donde esperan cumplir muchos aniversarios.

CENTRO MUSICAL NIÑOS CANTORES DE VALLE DE CHALCO SOLIDARIDAD, A.C. Oficinas en México, D.F.: ZACATECAS 98; COL. ROMA TEL. (5) 264 16 10; FAX: (5) 264 71 91; correo electrónico: zawadka@spin.com.mx
PRESIDENTE DEL CONSEJO DIRECTIVO: MTRO. LESZEK ZAWADKA